



Paz global, equidad de género, comercio y flujos migratorios, temas abordados en la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA

Posted on [mayo 6, 2024](#) by [admin](#)



- Intervinieron legisladoras y legisladores de Indonesia, Australia, Turquía, República de Corea y México

En las cuatro sesiones de trabajo de la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA, “La acción coordinada de los parlamentos para construir un mundo más pacífico, equitativo y justo”, celebrada en el Hotel Hilton Reforma de la Ciudad de México, legisladoras y legisladores de Indonesia, Australia, Turquía, República de Corea y México externaron posturas sobre la paz global, equidad de género, comercio y flujos migratorios.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, se pronunció por emprender acciones orientadas a construir una paz global sostenible, priorizar la agenda de igualdad sustantiva en los parlamentos, escalar hacia la consolidación de un tratado comercial entre los países MIKTA (México, Indonesia, Corea, Turquía, Australia), y explorar un visado MIKTA para facilitar la movilidad laboral y turística de personas confiables.

Sesión I “Fomentar la paz global a través del diálogo: ¿Cómo pueden los parlamentos generar impacto?”

La diputada Marcela Guerra subrayó que, ante el contexto de conflictos armados internacionales, así como los internos de cada nación, se debe construir una paz global sostenible, que trascienda más allá de la resolución de conflictos y que tome en cuenta los factores que vulneran la vida, la dignidad y los derechos humanos.



Indicó que la paz sostenible significa tolerancia cero para la violencia contra las mujeres, cero violencia en las familias, en nuestras comunidades, en las escuelas, en los trabajos, en los ámbitos político, social y cultural. También significa garantizar la alimentación suficiente y de calidad, crear políticas públicas encaminadas a la protección del medio ambiente, acceso al agua y a los servicios de salud y educación de calidad, brindar seguridad a los ciudadanos sin medidas autoritarias, con pleno respeto de los derechos humanos, y acceso a la justicia pronta y expedita.

Kim Jin-Pyo, presidente de la Gran Asamblea Nacional de la República de Corea, expresó que los países de todo el mundo viven divisiones y conflictos por la polarización y la discriminación en las sociedades. Por ello, manifestó su compromiso con las convenciones internacionales para la paz y los derechos humanos y se comprometió a contribuir a la cooperación internacional a través de ese proceso de consulta de los presidentes de parlamentos de MIKTA. “Podemos hacer contribuciones importantes, sustanciales, no únicamente en términos de una mayor cooperación, sino también en la estabilización y el desarrollo de la comunidad internacional”.

El presidente de la Gran Asamblea Nacional de Turquía, Numan Kurtulmuş, señaló que el mundo está viviendo épocas importantes, con grandes conflictos y disputas, e hizo votos por establecer un nuevo sistema internacional equitativo, donde todos los seres humanos sean iguales desde el nacimiento, desde su creación y ninguno sea mejor que otro, sin importar religión, color de piel, estatus social o nacionalidad. “La soberanía e independencia son los principios de los Estados y de las naciones del mundo. Si consideramos estos principios en nuestros esfuerzos podemos establecer un nuevo sistema global funcional”.

Dugald Milton Dick, presidente de la Cámara de Representantes de Australia, mencionó que la paz global va más allá de la urgencia de un conflicto armado, pues está caracterizada y creada para permitir que la gente viva de manera segura, digna y próspera, tenga una vida en un ambiente limpio, saludable y sostenible. “Los Parlamentos tienen un papel crucial de construir una paz sostenible, por lo que deben asegurarse de que reflejen a las sociedades que representan, y sean inclusivos de grupos que son marginalizados muy seguido, incluidas las mujeres, minorías lingüísticas, étnicas y los jóvenes”.

La presidenta de la Cámara de Representantes de Indonesia, Puan Maharani Nakshatra, aseguró que el orden global se ha fragmentado y la competencia entre las grandes potencias se ha intensificado e indicó que el Parlamento tiene que fortalecer la diplomacia preventiva para evitar conflictos y tensiones geopolíticas. “Pedimos que MIKTA sea una fuerza positiva para solucionar las crisis globales. Tiene que utilizar su influencia colectiva para restaurar los valores humanitarios. A través de una red interparlamentaria podemos fortalecer la confianza mutua, diálogo y cooperación entre naciones”.

<https://www.contenidomx.press/camara-de-diputados/paz-global-equidad-de-genero-comercio-y-flujos-migratorios-temas-abordados-en-la-10a-conferencia-de-presidentes-de-parlamentos-de-mikta/>